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НОВОМ учебном плане ин- практики на Невский машииост-
женерно - экономического роительный завод имени В. И. 

я факультета на I курсе предусмат- Ленина сроком на месяц. 
5 ривается ознакомительная произ- Студенты были направлены пе-
5 водственная практика. В соответ- большими группами по 4 — 6 че-
I ствии с этим в прошлом учебном ловек в основные цехи завода: 
Е году, после весенней экзаменаци- лопаточный, турбинный, компрес-
3 онной сессии, студенты групп сорный, сварных конструкций, 
а 171 и 172 (ныне 271 и 272) 
Е были направлены для прохожде-
" ния первой производствениой 

Н Ы ! тышимтанвившв^. 

Советы старшекурсника ТРУДНО в СЕМЕСТРЕ-Л1 
Ленинский - стипендиат 

С. Шаниров, комсомолец, сту
дент 574-й группы, за все го
ды обучения имеет топько 
одну хорошую оценку, осталь
ные — отличные. Редакция 
газеты «Политехник» попро
сила его рассказать о «секре
тах» успешной учебы. Сегодня 
мы публикуем этот рассказ. 

Б октябре приступило к заня
тиям новое пополнение нашего 
института — первокурсники. , За
метно оживились коридоры, за
полнились пустовавшие ранее 
аудитории. Впереди новичков 
ожидает и веселая студенческая 
жизнь, и в то же время тяжелая, 
напряженная учеба. 

Интересна, многообразна сту
денческая жизнь. Но все же при
оритет остается за учением. От 

того, как на первых двух курсах 
студент освоит преподаваемые 
предметы, зависит легко или 
трудно будет ему учиться на 
старших курсах. Слов нет, тяже
ло учиться на первом курсе. И 
поэтому от первокурсника тре
буется так распределить свой 
распорядок дня, чтобы хватало 
времени для выполнения домаи!-
них заданий, повторения лекций 
и, конечно, для отдыха. Я хочу 
рассказать вам, первокурсники, о 
том, как распределял свое время 
на младших курсах. 

На первом и втором курсах я 
старался соблюдать режим всегда. 
Придя с занятий домой, в обще
житие, я отдыхал в течение 
двух-трех часов, затем ехал в чи
тальный зал института, где зани
мался 3—4 часа. При этом осо

бенное внимание уделял наиболее 
трудным предметам, например, 
высшей математике. Достаточно 
сказать, что при подготовке к 
одной из контрольных по высшей 
математике я прорешал около 
500 задач. Регулярная самостоя
тельная работа над предметами в 
течение семестра позволила мне 
в первой же сессии сдать все 
экзамены на «отлично». Да и ма
териал второго курса восприни
мался уже гораздо легче, чем на 
первом курсе. 

На третьем и четвертом курсах 
я стал нарушать распорядок дня, 
часто ве выполнял домашних за
даний, не повторял лекций, за 
что пришлось расплачиваться в 
сессию. 

На подготовку к каждому экза
мену дается 5—6 дней, но этого 

времени недостаточно, чтооы хо
рошо освоить предмет, если нере
гулярно заниматься в семестре. 
Пришлось потратить очень много 
сил и энергии, и порой пе спать 
ночи, чтобы хорошо сдать экзаме
ны. Естествепно, что ни о каком 
соблюдении режима не могло 
быть и речи — пришлось исполь
зовать каждую минуту, чтобы 
подготовиться к экзаменам. 

Да, регулярная самостоятель
ная работа является залогом 
«легкой», успешной сессии. У 
нас, пятикурсников, впереди по
следняя сессия, а у первокурс
ников — первая, и хочется по
желать от имени всего пятого 
курса первому успешной сессии. 

С. ШАНИРОВ, 
ленинский стипендиат, студент 

ТОВАРИЩИ КОММУНИСТЫ! Экскурсия на Волховскую ГЭС 
1 НОЯБРЯ с. г. состоялось 

совршание редакционной 
коллегии, авторского коллектива 
со старыми большевиками по во
просу написания истории пар
тийной организации Политехни
ческого института. 

Представители славной ленин
ской гвардии одобрили идею со
здания истории парторганизации 
и решили всемерно помогать 
авторскому коллективу в сборе 

документов, фотографий, воспоми
наний и других материалов. 

Участники совещания обраща
ются ко всем ветеранам институ
та с просьбой помочь авторскому 
коллективу в сборе материалов и 
розыске политехников, работав
ших в институте до революции и 
в 20—30-е годы. 

Все материалы и адреса про
сим сдавать в кабинет политиче
ского просвещения. Партком 

НОВЫЙ СОСТАВ КОМИТЕТА ВЛКСМ 
БЮРО КОМИТЕТА ВЛКСМ 

Горошенко Александр — первый секретарь комитета В Л КОМ 
ЛПИ. 

Вещунов Анатолий — секретарь комитета ВЛКСМ ЛПИ. 
Кожевин Алексей — секретарь комитета ВЛКСМ ЛПИ. 
Смирнов Дмитрий — интернациональный сектор. 
Усатов Алексей — академсектор. 
Триндюк Лев — секретарь бюро ВЛКСМ ФМетФ. 
Вилежанинов Борис — секретарь бюро ВЛКСМ ЭлМФ. 
Шерман Игорь — секретарь бюро ВЛКСМ ЭнМФ. 
Солдатов Николай — сектор студенческих строек. 

Шевченко Николай — секретарь бюро ВЛКСМ ГТФ. 
Лннник Алина — секретарь бюро ВЛКСМ ИЭФ. 
Овштейн Евгений — секретарь бюро ВЛКСМ ММФ. 
Черников Александр — секретарь бюро ВЛКСМ ФРЭ. 
Незлобии Александр — секретарь бюро ВЛКСМ ФМФ. 
Запруднова Лилия — сектор печати. 
Аблямитов Джульверн, Баранов Валерий, Сохранскнй Сергей, 
Васильев Геннадий — сектор студенческих строек. 
Козлов Сергей — школа комсомольского актива. 
Кулакова Наталия. Сафронов Евгений, Русакевич Александр —' 

интернациональный сектор. 
Яковлева Евгения, Улйцкий Михаил — учебный сектор. 
Цветкова Наталия, Агапова Галина, Васильева Людмила, Щер' 

бнна Александр — организационный сектор. 
Пшеничная Анна — культмассовый сектор. 
Дмитриева Марина — шефский сектор. 
Зальцгендлер Эдуард — идеологический сектор. 
Кукин Василий — жилищно-бытовой сектор. 
Красавина Валентина — спортсектор. 
Китаеь Владимир — дружнна, оперативный отряд. 

В Г У Ч Е Н И Е А Т Т Е С Т А Т А 
По поручению Министра вые- тута доцент В, П. Семенов вру

щего и среднего специального „„„ ,„„^ и,...«™.,« 
прпп - чнл аттестат доцента Николае-

ооразования СССР товарища 
В. П. Елютина проректор инсти- ву В. М. 

С ОКТЯБРЕ группы студен-
тов-политехников соверши

ли интересную экскурсию на пер
венец советской энергетики Вол
ховскую ГЭС. Надо отметить, что 
этим была возобновлена хорошая, 
но, к сожалению, забытая тради
ция гидротехников — ежегодно 
посещать эту уникальную элек
тростанцию. 

И хотя появилось много более 
крупных, более технически сов
ременных станций, я думаю, что 
многим гидротехникам интересно 
было бы познакомиться со стан
цией, построенной в труднейшее 
для нашей Родины время. Созда-

окупила себя только за ^счет 
амортизационных отчислений, и 
теоретически государству она ни
чего не стоит. Поэтому киловатт 
электроэнергии Волховской ГЭС 
баснословно дешев. 

Организатор нашей поездки 
Николай Иванович Головочевский 
рассказал нам много интересного 
о решении некоторых техниче
ских задач во время строительст
ва, о людях, благодаря воле и 
энтузиазму которых была постро
ена станция. Все студенты оста
лись очень довольны. 

На наш взгляд, очень полезны 

на она почти без применения подобного рода экскурсии на стан-
сложных строительных машин, но ции, на заводы, — короче, на ме-
так добротно и качественно, что ^та наших работ в недалеком бу-
до сих пор не подвергалась капи- дущем. 
тальному ремонту. 

В настоящее время станция А. КОРОЛЕВ, студент 

,^»^^^>>>^.^^^^^^р^^^з^;ч^РЯ*»*^^ 

фасоннолитейный, сталелитей
ный, кузнечный, кузнечно-нрес-
совый. В каждом цехе были вы
делены квалифицированные руко
водители-практики. Следует от
метить, что дирекцией завода и 
отделом технического обучения 
было сделано все для того, что
бы практика студентов прошла 
хорошо. 

За время пребывания на заво
де юноши и девушки ознакоми
лись с конструкцией и техноло
гией производства важнейших ви
дов продукции, с плановой и 
учетной документацией, системой 
планирования и материаль[Шго 
стимулирования на заводе и в 
цехах в новых условиях, с орга
низационной структурой управле
ния заводом и функциями отделов 
и служб заводоуправления. 

По просьбе директора завода 
Г. В. Фирсова студентами была 
выполнена работа по инвентари
зации энергетических установок, 
произведены расчеты расхода 
электроэнергии, воды, сжатого 
воздуха, пара по отдельным це
хам. Этим самым практиканты 
оказали сущес^твепную помощь в 
переводе цехов на полный хоз
расчет. 

Были прочитаны лекции завод
скими работниками по истории 
предприятия, о новых методах 
планирования и материального 
стимулирования (по материалам 
завода). Была проведена экскур
сия по заводу. 

Представленные студентами 
отчеты о практике и проведен
ные экзамены показали осведом
ленность студентов в их буду
щей специальности. 

Все это позволяет сделать вы
воды о положительных результа
тах практики и о целесообразно
сти проведения такой практики в 
дальнейшем. 

Ассистент И. ДОЛЬДЕ, старший 
преподаватель Н. ЕРМОЛАЕВА 

Р ЕГОДНЯ — Международ
ный день студента. На 

снимке: плакаты, изданные 
Мелсдународнын союзом сту
дентов. Материалы, посвящен
ные 20-й годовщине МСС, чи
тайте на второй странице на
шей газеты. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

СОЮЗ 
МИР и 

1*7 Н О Я Б Р Я 1939 года две ства. 
• ' тысячи студентов о к к у п и - М е ж д у н а р о д н о е согласие воз-

роваиной фашистами П р а г и в ы ш - м о ж н о лишь среди народов, осво-
лн на у л и ц у , чтобы похоронить б о ж д е н н ы х от колониальной экс-
своего товарища Яна Оплетала плуатации. Н а у к и и образование 
и молодого рабочего Седлачека, д о л ж н ы с л у ж и т ь и быть д о с т у п -
у б и т ы х гитлеровцами. Похороны ными всем л ю д я м без различий», 
превратились в демонстрацию Высший о р г а н М С С — его к о н г -
протеста против фашизма, к о т о - ресс, к о т о р ы й собирается раз в 
р ы й несет смерть и порабощение два года. М ы х о р о ш о п о м н и м , 
народам. Все две тысячи студел- к а к н а п р я ж е н н о работал в Л е н и н -
тов были брошены в застенки граде 7-й конгресс М С С . В пос-
концентрационного лагеря З а к - ледние дни работы заседания 
сенхаузен. девять студенческих шли в Таврическом дворце к р у г -
руководителей расстреляны, уми- лые с у т к и . 

верситеты страны з а к р ы т ы . Гне- Решения конгресса обязательны 
вом наполнялись сердца, волной Для студентов стран мира только 
прокатились студенческие м и т и н - после т о г о , к а к они ратифици-
г и протеста против зверской рас- р у ю т с я национальными студенче-
п р а в ы . с к и м и союзами. 

В 1941 году в Л о н д о н е собра- Кое-кому на Западе пришлась 
лись представители б о р ю щ и х с я " е по д у ш е четкая антиимпериа-
против фашизма стран. И если су- листическая позиция М С С . Еще в 
ществовавшая до войны М е ж д у - 1946 году в него отказались всту-
народная студенческая конфеде- пить национальные союзы сту-
рация строилась на п р и н ц и п а х Дентов Голландии и Ш в е й ц а р и и , 
невмешательства студентов в п о - «Односторонностью» назвали их 
л и т и к у , то новое единство п р о г - руководители солидарность М С С 
ресснвных студентов с самого на- со студентами Испании и П о р -
чала строилось на основе борьбы тугалии, б о р ю щ и м и с я против д и к -
за справедливость и прогресс. таторов Ф р а н к о и Салазара. А в 

Состоявшийся в августе 1946 г о - начале 50-х годов п о п ы т к и отор-
да в Праге 1 Всемирный студен- вать студентов от п о л и т и к и под 
ческии конгресс ознаменовал со- лозунгом «чисто студенческого» 
здание М е ж д у н а р о д н о г о союза д в и ж е н и я увенчались созданием 
студентов ( М С С ) . раскольнической М е ж д у н а р о д н о й 

За 20 лет, п р о ш е д ш и х с того студенческой конфедерации с к о -
п а м я т н о г о конгресса, из немного- ординационным секретариатом 
численной организации М С С вы- ( М С К — К О С Е К ) . 
росла в поистине всемирное объ- Борьба за единство студенче-
едннение демократических студен- с к о г о д в и ж е н и я , против расколь-
тов. ников нз М С К , финансируемых 

Платформа М С С ш и р о к а я на- б у р ж у а з н ы м и м а г н а т а м и Запада, 
столько, что позволяет объединить стала одним из главных направ-
всех прогрессивных студентов, лений в деятельности прогрессив-
заключается в следующем: ного студенчества. 

«Студенты составляют часть Сейчас проблема № 1 м и р о в о г о 
всего общества, своего народа, студенческого д в и ж е н и я — соли-
Они м о г у т достичь осуществления дарность с б о р ю щ и м с я Вьетнамом. 
своих требований лишь в рядах Вьетнам ~ и н д и к а т о р честности 
единого фронта борьбы за м и р к а ж д о й организации, к а ж д о г о че-
н прогресс человеческого обще- ловека. Верный своим антиимпе-

БОРЬБЫ ЗА 

ПРОГРЕСС 
риалистнческнм т р а д и ц и я м , М С С 
полностью поддерживает героиче
ский вьетнамский народ в его 
борьбе, вносит свой вклад в дело 
борьбы за мир и справедливость. 

В Праге на улице Оплетала на
ходятся рабочие о р г а н ы М С С , 
его исполком, секретариат, фи
нансовый комитет. Здесь н и к о г д а 
не затихает ш у м споров, биенне 
студенческой ж и з н и . 

М С С издает два ж у р н а л а , ли
стовки, п л а к а т ы , устраивает м е ж 
дународные лагеря, проводит к а м 
пании солидарности с б о р ю щ и 
мися народами. Все громче зву
чит его голос т а м , где студенты 
борются за мир, демократические 
права, социальный прогресс и сво
боду народов. От всего сердца 
мы поздравляем наш боевой сту
денческий союз с его славной 20-й 
г о д о в щ и н о й и желаем успехов 
в его работе. 

Д м . С М И Р Н О В , член бюро 
В Л К С М Л П И 

Рамон Моралес (Куба), студент гр. 165/1 
Как всем известно, в Международный день 

студентов отмечается праздник укрепления дру
жбы между студентами всех стран мира. 

В настоящее время каждый прогрессивный 
студент борется за мир, за дружбу. 

Недавно в одном из колхозов Ленинградской 
области проходил воскресник, на котором рабо
тали русские студенты и студенты других стран. 
В этом воскреснике студенты дружно оказали 
помощь героическому вьетнамскому народу, борю
щемуся за свою свободу, за свою независимость. 
(Деньги, заработанные студентами на воскреснике, перечислены в 
фонд помощи Вьетнаму. — Ред.). 

Фернандес Педро (Куба), студент гр. 567 

Уже много лет существует Международный 
союз студентов. И особенно в последнее время 
значение этой организации возросло. Солидар
ность всех студентов мира против агрессивной 
политики американского империализма с каж
дым днем становится все более действенной. Сей
час, в дни, когда исполняется 20 лет МСС, слыш
ны голоса протеста всех студентов мира против 
позорной войны, которую ведет американское 
правительство во Вьетнаме. 

В эти дни мы, кубинские студенты, хотим вместе с нашими 
советскими друзьями выразить свое стремление к миру и опять 
сказать, что мы готовы в любую минуту защищать мир своей 
кровью, если это понадобится. 

Гюнтер Агте (ГДР), студент гр. 653 
Все мечтают о новом мире, о мире без войны, 

о мире взаимопонимания. Я знаю, этого добить
ся очень трудно, но я знаю также, что мы до
бьемся этого обязательно. И я уверен в этом 
вот почему, 

Я приехал в Ленинград и встретил здесь 
студентов со всех концов не только Советского 

^ 'ч— ' ^ Ш '̂̂ ™̂ '̂ "** ** многих других стран. Мы учимся 
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новой жизни, и то, как мы здесь дружно живем 
и учимся в одном институте, является образцом молодежной сту
денческой организации. 

Когда ны отмечаем Международный день студентов, мы должны 
вспомнить о наших общих целях и о нашей великой дружбе. 

Мы за мир, за дружбу! 

РАМАСВАМИ п. А. (Индия), 
аспирант 

Поздравляю всех студентов ин
ститута, и советских, и ино
странных, с Международным днем 
студентов. 
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жои,>и^ МАСТИТЫЙ УЧЕНЫЙ 
П ОЖАЛУЙ, не очень уместно 

и пе очень благоразумно 
спрашивать студента-политехника, 
что такое теория механизмов и 
машин, или, коротко ТММ. Мно
гие из них сдают задания, курсо
вые работы и экзамены по этому 
очень важному для инженерной 
деятельности разделу механики. 

Теория машин и механизмов 
создавалась в течение длительно
го времени многими выдающимися 
механиками всего мира. Среди 
них находятся и ученые-политех
ники: В. Л. Кирпичев, Л. В. 
Ассур, Е. Л. Николаи, К. Э. Ре
рих, А. К. Зайцев, X. Ф. Кетов. 
К этой славной плеяде принадле
жит и старейший ученый-меха
ник нашего института профессор 
Николай Иоасафович Колчин. 

Значительна роль Н. И. Колчи-
па в становлении и формировании 
этого раздела механики, а также 
теории машин-автоматов. Итогом 
интенсивной и продуктивной на
учной деятельности Николая 
Иоасафовича являются многочис
ленные опубликованные статьи, 
монографии и учебники. Они из
вестны широкой научной общест
венности и неисчислимой армии 
инженеров. 

Лишь одно перечисление реите-
тгей. опубликованных Николаем 
Иоасафовичем более чем в 50 ста-
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тьях, показывает многогранность 
и широту его интересов. Сочета
ние энциклопедической эрудиции 
и исключительной работоспособ
ности вызывает невольное удив
ление и глубокое уважение всех, 
кому довелось или доводится об
ращаться к Николаю Иоасафовн-
чу. 

Наибольшей известностью 
пользуются его работы по теории 
зубчатых зацеплений. Они давно 
стали классическими как по стро
гости изложения, так и по широ
те рассмотренных в них вопро
сов. 

Эти труды Н. И. Колчина по 
глубине проработки и новизне 
полученного материала имеют ис
ключительное теоретическое и 
практическое значение для тео
рии зацепления, зуборезного де-
ла̂ ^ расчета и проектирования 
зубчатых зацеплений, а также 
станков для их нарезания. Труда
ми Н. И. Колчина, его учеников 
и последователей создана и ус
пешно развивается советская 
школа зубчатых зацеплений, име
ющая ряд крупных достижений в 
этой области. И ни один исследо
ватель, занимающийся ныне 
зубчатыми зацеплениями, не мо
жет обойти эти фундаментальные 
труды ученого. 

В своих дальнейших работах 
Н. И. Колчин развивает аналити
ческую теорию зацеплений и обо
гащает ее разработкой общего ме

тода исследовании плоских и 
пространственных зацеплений. 

Характерным для всей-научной 
деятельности Николая Иоасафови
ча является его умение глубоко 
проникать при любом анализе в 
физику явления, инженерный 
подход к решению поставленной 
задачи. И это заслуживает всяче
ского подражания, особенно со 
стороны молодых научных ра
ботников. Этому надо учиться у 
маститого ученого. 

В не меньшей, если не в боль
шей, мере Николай Иоасафович и 
воспитатель инженерных и науч
ных кадров. Яод его руководст
вом подготовили и защитили кан
дидатские диссертации свыше 20 
аспирантов. 

Возглавляемая профессором 
Н. И. Колчиным кафедра теории 
машин и механизмов широко 
развернула работы по творческо
му содружеству с промышленно
стью. Кафедра выполнила совме
стно с Кировским заводом, Нев
ским заводом имени Ленина ряд 
важных научных исследовании. 

Николай Иоасафович — приз
нанный глава школы механиков-
политехников. Им, как передовым 
советским ученым и большим 
воспитателем, гордится, и по пра
ву, не только механико-машино
строительный факультет, но и 
весь институт. 

В. БУЛАНИН, В. БУШУНОВ. 
Г. СМИРНОВ 



ПОЛИТЕХНИК 

Открытое ПИСЬМО 
Выступление студента Зарубин- кУ — печальным, временным ис-

ского на комеомольском собрании ключением. Практика показывает, 
ФРЭ 17 октября вызвало у нас, что «специалисты», окончившие 
членов академкомиссий, удивле- вуз со средним баллом 3, не 
ние непониманием целей и мето- удовлетворяют предъявляемым к 
дов нашей работы. Нам кажется, ним наукой и производством тре-
что наиболее убедителвным отве- Сованиям. ;- ...̂ , 
том на это выступление будет от- Настало время подумать о даль-
крытое письмо в газете «Поли- нейшей целесообразности обуче-
техник» с приведением конкрет- ния в вузе студентов, получаю-
ных фактов. щих из семестра в семестр не-

Целью работы академкомиссий удовлетворительную оценку хотя 
является борьба за хорошую ус- бы по одному из профилирующих 
певаемость студентов, для чего предметов. Безответственное вы-
проводится всестороннее выясне- ступление студента В. Зарубин-
ние причин получения неудовле- ского, находящееся в противоре-
творительных оценок. Каждое за- .̂ ии с фактами, ни в коей мере не 
седание комиссии проходит в при- может помочь повышению успе-
сутствии представителей группы, ваемости студентов. 
Причины неуспеваемости бывают Академиониссия ФРЗ 
разные: неумение самостоятельно 
работать, семейные обстоятель- „ рспАК11МИ Ми. НЯПРРМГЯ 
ства. легкомысленное отношение к °Т РЕДАКЦИИ, " ы надеемся, 

чи обучения в вузе. И соответ- «ь.шение успеваемости тУДентов. 
ственно причинам в каждом от- ^^о "адо сделать, чтобы она ста-
дельном случае принимаются не- "? более Д^и"««""°"- „з"^«^"°'^; 
обходимые меры: это и совет Согласны ли вы с полотениями 
старшего по курсу, и материаль- «»;_0РЬ"е высказывают авторы 
ная помощь, и помощь группы, и письмо родителям, и администра
тивные меры наказания. 

В этом можно убедиться, пред
варительно ознакомившись с ма
териалами работы академкомис
сий. Зарубинский же заявил, что 
академкомиссия попугает, но ни
чем не поможет. Факты говорят 
обратное; из 30 студентов, вы
званных на заседания академко-" 
миссии в первом семестре 1965/66 
учебного года, 20 повысили ус
певаемость. Соответственно в сле
дующем семестре цифры выглядят 
так: 50 и 34. 

В своем выступлении Зарубин
ский также сказал: «Был на од
ном заседании — тычут баллом 
4,85». Оставляя в стороне вопро
сы стилистики, ны хотели бы уз
нать мысль, которую пытался вы
разить Зарубинский этой фразой. 
Мы считаем, что средний балл вы
ше четырех должен являться нор
мой, а учеба с двойки на трой-

письма? Мы ждем ваших писем с 
предложениями и советами. 

С ОЛЬШУЮ помощь работни-
кам совхоза «Ручьи?' в 

уборке урожая оказали студенты 
I курса механико-машинострои
тельного факультета. Убрано 
90 га полей, в том числе 30 га 
моркови, 30 га свеклы и 30 га 
капусты. 

Хорошо поработал отряд! Ди
ректор совхоза, управляющий 
отделением, бригадир и звеньевые 
горячо благодарили студентов и 
преподавателей за отлично вы
полненную работу. В институт 
дирекцией совхоза было отправ
лено письмо, где отмечалось 
успешное выполнение плана на
шим факультетом. 

С грустью покидали мы обжи
тые, ставшие какими-то своими, 
близкими места, где каждый из 
нас оставил частицу своего тру
да. 

Позади месяц упорного, на
стойчивого труда. Передовые 
группы — 143/2 (староста 
А. Курнаков) и 140/2 (зам. ста
росты П. Макаров) задавали тон. 
Отлично работали группы 144/2 
(зам. старосты А. Коныгин), 
142/3 (зам. старосты М. Логун-
цов), 143 (староста 10. Кифер). 
Кривая их выработки неуклонно 
шла вверх. Однажды она достиг
ла 156 проц. (гр. 143/2). 

Добрых слов заслулшвает 
командир отряда студент В. Аки
мов, староста гр. 140/2. С ран-
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1морнови. 
Студенты электромеханического факультета на уборке 

Фото нашего корреспондента К. Дейнеко 

ФРГ С ФАСАДА 
В. С. СМИРНОВ, член-

корреспондент АН СССР 

В О ВТОРОЙ половине июля 
делегация Всесоюзного коми

тета защиты мира посетила Феде
ративную Республику Германии. 
Делегацию возглавлял Сергей 
Аполлинарьевич Герасимов, народ
ный артист СССР, известный ки
норежиссер. 

В состав делегации вошли дея
тели промышленности, науки, куль
туры, журналисты, историки, пред
ставители духовенства. 

Делегация была приглашена ре
дактором издательства «Штимме», 
пастором Мохальским, профессо

рами теологии Коганом и Ннй-
мюллером. Все они убежденные 
сторонники мира, возглавляют в 
ФРГ движение за мнр и дружбу 
между народами, а профессор 
Ниймюллер является членом Пре
зидиума Всемирного Совета Мира. 

Наша поездка была очень на
пряженной. За две недели мы по
сетили два десятка больших и 
малых городов Западной Герма-^ 
НИИ. В их числе Франкфурт-на-
Майне, Дюссельдорф, Дортмунд, 
Кёльн, Штутгарт, Нюрнберг, Гам
бург, Бонн. 

Сложное и противоречивое впе
чатление осталось у нас от посе
щения этой страны. 

Сданы испытания 
в п о л е 

него утра и до глубокой ночи он 
не знал ни минуты отдыха. 
В. Акимов заслужил авторитет 
всего отряда. Его распоряжения 
и указания выполнялись беспре
кословно. 

Советом отряда была разрабо
тана система учета работы сту
дентов, состоящая из следующих 
элементов: 

1. Экрана ежедневной выра
ботки каждого студента по убор
ке свеклы и моркови с подекад
ным подсчетом количества ящи
ков. 

Итоговые цифры в колонках 
экрана напротив каждой фамилии 
показывали степень выполнения 
месячного задания. При дости
жении нормы, равной 520 ящи
кам, сгуденты освоболс,тались от 
сельскохозяйственных работ. 

2. Экрана выработки грузчи
ков с подсчетом в процентах вы
полнения ими нормы по брига
дам. 

3. Экрана студентов-должни
ков но отработке за пропуски 
без уважительных причин, в пе
ресчете на ящики. На этом экра
не отмечалось и погашение ими 
задолженности. 

Крупные и заметные цифры 
колонок напоминали нерадивым 
студентам о том, что за" ними 
установлен контроль. У таких 
студентов пропадало лселание 
Прогулять день-другой. 

4. Диаграммы в виде графи
ка, показывающего выработку 
калсдой отдельной группы в про
центах ПО дням и дающего об
щую картину работы всего от
ряда. 

В конце каждого дня подводи
лись итоги работы отряда и го-* 
товился очередной материал 
Д;ТЯ ЛИСТКОВ-«МОЛНИЙ», ДОПОЛНИ-

тельных' объявлений и распоря
жений. Утром следующего дня 
все эти сведения вывешивались 
для общего обозрения. Перед вы-

Митинг в г. Ремагене. 

Отличные автострады и роскош
ные отели, весь утонченный сер
вис, окружавший членов делега
ции с первого до последнего дня, 
свидетельствуют не только о гос
теприимстве. 

В нашей стране мы тоже окру
жаем вниманием гостей. 

Конечно, нам старались пока
зать фасад капиталистического об
раза жизни, как бы делая намек 
на то, что якобы только немецкий 
народ обладает высокой способ
ностью к созиданию. 

Мы не будем здесь вдаваться в 
анализ причин этого бума, кото
рый официальная пропаганда ФРГ 
старается представить как «эко
номическое чудо». Мы знаем, что 
на протяжении ряда лет по усло
виям капитуляции западногерман
ское правительство почти не рас
ходовало средств на вооружение, 
пользовалось большими подачками 
западных держав и в первую оче
редь США. 

Сравнительно недавно положе
ние дел изменилось, так как пра
вительство ФРГ существенно уве
личило расходы на вооружение, в 
результате чего резко возросли 
налоги. Это ие без основания вы
зывает беспокойство среди опре
деленной части населения страны. 

В то время как наша делегация 
находилась в ФРГ, западногер
манский союз квартиросъемщиков 
опубликовал данные о том, что 
отмена правительством ограниче
ний на повышение квартирной 
платы в одном нз крупнейших за
падногерманских городов Ганно
вере за самое короткое время при
вела к росту квартирной платы 
на 50—100 процентов, а частично 
даже на 200—300 процентов. 

Только за четыре недели после 
отмены этих ограничений в Ганно
вере зарегистрировано более 2600 
требований домовладельцев о вы

селении семей, которые ие в со
стоянии платить повышенную 
квартирЕ1ую плату. Союз кварти
росъемщиков отмечает, что жерт
вами спекуляции стали в первую 
очередь многодетные семьи, стари
ки, инвалиды. 

В крупных городах, таких, как 
Штутгарт, Франкфурт-на-Майне и 
особенно Гамбург, обращает на 
себя внимание обилие ночных ба
ров, казино и т. п. 

Невольно бросается в глаза ре
пертуар многочисленных кинотеат
ров. В них преоблада!от: бытовая 
драма и комедия, сексуальные и 
гангстерские фильмы. Все это ис
пользуется как средство отвлече
ния народа, и в первую очередь 
молодежи, от политической жизни. 

Однако отдельные деятели куль
туры не по.чдаются соблазнам 
коммерческого псевдоискусства. 

В городе Реклинхаузене мы по
сетили ежегодно устраиваемую 
там художественную выставку. 
Здесь среди картин и скульптур 
модернистского содержания мы 
долго стояли перед композицией 
Ехана Хилтмана под названием 
«Кюгель» (ядро). Она изображает 
земной шяр, расколотый ядерным 
взрывом, и только обугленные ру
ки напоминают о том, что на 
взорванной планете обитало чело
вечество. 

Как тут было не вспомнить о 
разоблаченном в прошлом году 
злодейском плане боннских мили
таристов, которые собирались за
ложить вдоль границ с Герман
ской Демократической Республи
кой ПОЯС ядерных мин. 

Результаты подобного экспери
мента, если бы он был претворен 
в жизнь, очень походил бы на эту 
скульптуру. 

Носителями идей мира и друж
бы между народами в ФРГ вы
ступают прежде всего предста-

ходом в поле проводилась крат
кая информация, отраЛсающая 
анализ работы и замечания по 
предыдущему дню, сообщалось, 
кто как работал. Объявлялся 
развод по полям и по дежур
ству на кухне. 

Рассмотренная система учета и 
ежедневная информация позволи
ли совету отряда быстро и ши
роко познакомиться со всеми сту
дентами первого курса, выявить 
возможности каждого^из них, дать 
более полную характеристику. 

Большую творческую и очень 
полезную художественную работу 
по оформлению всех наших лист-
ков-«молний», карикатур выпол
нял студент Б. Курик (гр. 142/3). 

Спустя некоторое время, когда 
были решены основные производ
ственные вопросы и налажен 
полный учет выработки, редкол
легия во главе с художником 
приступила, к созданию своей 
первой стенгазеты. 

К этой работе подключились 
многие студенты. Институтская 
фотолаборатория оказала помощь 
в выполнении снимков. II вот в 
конце уборки урожая появился 
фотомонтаж под заголовком 
«Паша жизнь в совхозе», отобра
жающий специфику сельской 
жизни и работы отряда на полях 
совхоза «Ручьи». На следующий 
день была вывешена красочно 
оформленная стенгазета «Меха
ник» 1>й 1 с заметками многих 
студентов. 

Тридцатого сентября все рабо
тали, перевыполняя всякие сов
хозные нормы. К двенадцати ча
сам дня все поле было убрано.-
Погрузили свои вещи, рас
селись в машине, запели пес
ни. Впереди нас ожидали Ле
нинград, институт, новые испы
тания — на этот раз в аудито
риях и лабораториях. 

Ю. ПОЛОЗОВ, Б. АДАДУРОВ, 
преподаватели 

вителн передовой интеллигенции. 
Среди них, помимо упомянутых 
выше лиц, назову еще графа и 
графиню фон Вестфален. С разре
шения графини я сфотографиро
вал ее. Она является потомком 
тех Вестфале'юв, из семьи кото
рых вышла Женни фон Вестфа
лен, жена Карла Маркса. 

-»^ КК -. > 4 '"»ч' 

На снимне: графиня фон 
Вестфален. 

Сторонники мира в ФРГ, несом
ненно, представляют собой уже 
значительную силу. В Кёльне мы 
приняли участие в международ
ной встрече, организованной не
мецким обществом мира. 

Мы были также участниками 
поездки мнра по Рейну на паро
ходе. Эта поездка закончилась 
многолюдным митингом в г. Ре
магене, на котором выступили 
профессор Ниймюллер, глава на
шей делегации Сергей Герасимов 
и другие. 

(Продолжение следует) 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ПРОФИЛАКТОРЙЮ - 1 0 ЛЕТ 

Ц ИНСТИТУТСКОМ профкоме 
имеется комиссия соцстра

ха. Одной из ее задач является 
распределение путевок в профи
лакторий и постоянный контакт с 
поликлиникой и администрацией 
профилактория для более правиль
ного подбора контингента студен
тов каждой последующей смены. 
Задача профкома — помочь чет
кой и бесперебойной работе про
филактория. Осуществляя посто
янную связь с заведующей про
филакторием Р. П. Новинской, 
профком института поддержал все 
полезные начинания и совместно 
с медицинскими работниками до
бился значительных результатов в 
перестройке этого лечебного уч
реждения в процессе ремонта в 

более благоустроенное, которое за 
год в состоянии обслужить 750 
человек. 

За прошедшие 10 лет сущест
вования профилактория много уже 
сделано. Расширено число мест до 
75 в смену (в прошлом было 50 
мест). Теперь встает вопрос о рас
ширении его до 100 мест в сме
ну. 

Поздравляем обслуживающий 
персонал профилактория с деся
тилетием, желаем старейшим ра
ботникам Марии Михайловне Каза
кевич, Марии Николаевне Годизо-
вой, Татьяне Алексеевне Васиной, 
Марии Евгеньевне Дудиной, а так
же более «молодым» сотрудникам 
врачу Пине Федоровне Устиновой, 
заведующей Римме Николаевне 
Новинской и всеобщей любимице 
студентов, самой молодой работ
нице, медсестре Тамаре Ивановне 
Деменковой дальнейших успехов 
в их благородном труде. От всей 
души поздравляем с юбилеем. 

Б. ЛЕЙБИН. 
член профнома, студент 

ВЫСОКОЙ 
ПОХВАЛЫ 

Т-4 ОЧНОМУ санаторию ЛПИ ис
полнилось десять лет. У 

студентов и сотрудников институ
та он пользуется широкой извест
ностью, и главным образом благо
даря тем стараниям, которые 
вкладывает коллектив под руко
водством заведующей профилакто
рия тов. р. п. Навинской. 

Недавно был закончен ремонт 
жилых комнат и лечебных каби
нетов, предприняты меры по 
оснащению кабинетов необходи
мой медицинской аппаратурой. 
Сейчас отдыхающие могут при
нять циркулярный душ, ванну 
(водолечение), прибегнуть к услу
гам физиотерапии. Кроме того, 
каждые десять дней лечащий врач 
осматривает больных. 

ИНСТИТУТСКАЯ 
З Д Р А В Н И Ц А 

1/ ОММУНИСТИЧЕСКАЯ партия 
и Советское правительство 

проявляют большую заботу о здо
ровье трудящихся, а следователь
но, уделяют достаточное внимание 
профилактике заболевании. 

Профилактории профсоюзных 
организаний являются лечебно-
профилактическими учреждениями 
для санаторного обслуживания 
трудящихся в свободное от рабо
ты время. 
• При нашем институте уже 10 
лет существует санаторий-профи
лакторий. За десятилетие в нем 
поправили свое здоровье 5470 
студентов и служащих. 
. В профилакторий поступление 

проходит по профилю заболевания. 
Два раза в год. в период наиболь
шего обострения, лечатся боль
ные, страдающие язвой желудка 
и 12-перстной кишки. Два раза в 
год проходят лечение больные 
ревматизмом той или иной фор
мы, которым необходимо провести 
противорецидивное лечение; один 
раз в год лечатся больные, стра
дающие гастритом, заболеванием 
печени и желчного пузыря, гипер
тонией, сердечно-сосудистыми бо
лезнями, заболеванием нервной 
системы и т. д. 

Широко применяется физиотера
пия, имеется хорошая водолечеб
ница с разнообразными душами, 
углекислыми ваннами, соляно-
хвойными и др. Физиотерапия хо
рошо оснащена, имеется пять ка
бин с новейшим оборудованием. 
Широко применяется .медикамен
тозное лечение, в процедурном 
кабинете проводятся внутривен
ные, внутримышечные, подкож

ные введения лекарств. Организо
вано парафинолечение. 

Систематически проводятся ос
мотры врачом, работает квалифи
цированный медицинский состав. 
Имеется хирург, внештатный про
фессор-консультант. 
. Для желудочных больных ши
роко применяются лечение мине
ральными водами и диетотерапия. 
Создана и строго соблюдается ох
ранительная терапия. 
• Все отдыхающие, заканчивая 
лечение, отмечают значительное 
улучшение, прибавляют в весе и, 
как отмечают врачи поликлиники, 
реже обращаются к врачу в пери
од обострения болезни. 

. Хотелось бы, однако, через га
зету «Политехник» выразить по
желание. При направлении по
ликлиникой в профилакторий и 
заполнении санаторно-курортной 
карты надо более полно произво
дить обследование, поскольку 
профилакторию не положено 
име1ь диагностические и лабора
торные кабинеты. Предваритель
ное тщательное обследование 
позволило бы прави.тьно направ
лять лечение и нао.тгодать за ди
намикой заболевания. 

Профсоюзному активу факуль
тетов хочется пожелать более тес
ной связи с лечащими врачами. 

Бережно охраняйте, отдыхаю
щие, свою здравницу — санато
рий-профилакторий, используйте 
все виды лечения в нем. 

Р. НОВИНСКАЯ, 
заведующая санаторием-про
филакторием 

Всегда открыты двери учебной 
комнаты, в красном уголке можно 
почитать газеты или посидеть у 
телевизора. 

По настоянию руководства про
филактория при столовой ЛПИ 
организовано диетическое пита
ние, что особенно важно для же
лудочных больных. Одним словом, 
отдых и лечение в профилактории 
заслуживают самой высокой по
хвалы. 

Но хочется коснуться некото
рых недостатков и высказать по
желания по улучшению работы 
этого санатория. Во-первых, число 
мест — 75 — явно недостаточно 
для такого института, как ЛПИ. 

Во-вторых, желательно иметь 
самостоятельный пищеблок, неза
висимо от столовой, что даст воз
можность готовить пищу с учетом 
всех советов врача и соблюдать 
более тщательно режим питания. 

В-третьих, хорошо было бы со
здать в профилактории свой зубо
лечебный кабинет. Это способст
вовало бы более полному курсу 
лечения. 

В-четвертых, явно не хватает 
учебных комнат, бильярдной и 
комнаты для настольного тенниса, 
что очень было бы полезно для 
отдыхающих. 

На снимках: вверху — на 

электропроцедуре; справа — в 

учебной комнате, профилактория; 

слева — в ингаляторе. 

Фото студента Е. Петрова 

В-нятых, пора подумать о про
ведении физкультурных занятий 
и создании спортивного зала. 

0. РАШИДОВ, В. ФОМЧЕН. 
КОВ. 0. ХАЧАТУРЯН, сту
денты, К. ЕРМЕКБАЕВ, ас
пирант 

СПОРТ СПОРТ СПОРТ 

НАЧАЛОСЬ ПЕРВЕНСТВО ЛЕНИНГРАДА 
2 5 НОЯБРЯ началось оче

редное первенство Ле
нинграда по ручному мячу. От 
нашего института будут высту
пать две мужские команды, а во 
второй группе ^Политехник» бу
дет представлен молодежной 
командой. 

Игры первенства города явля
ются одновременно отборочными 
к первенству СССР (класс «А»). 

Представляем наших соперни
ков: команда с/к «Большевик» — 
чемпион Ленинграда 1965 — 
1966 гг.. чемпион ЦС ДСО 
«Труд», участники первенства, 
СССР в классе «А». В этом году 
игроки команды стали мастерами 
спорта. 

Команда Ленинградской военно-
инженерной академии имени Мо
жайского (ЛВИКА) — также 
команда мастеров. Армейцы — 
обладатели Кубка Прибалтики, не

однократные участники первенст
ва Советской Армии, серебряные 
призеры прошлогоднего первенст
ва Ленинграда. 

Нельзя сбрасывать со счета 
спортсменов Ленинградского ин
ститута холодильной промышлен
ности и команду Краснознаменно
го военного факультета (ВКФ). 

Как видите, нам предстоит 
весьма и весьма тяжелая борьба. 

И тем не менее перед первой 
командой поставлена большая и 
серьезная задача—победить хотя 
бы одного из двух наших основ
ных противников. Это тяжело, но 
пора становления прошла, наста
ло время показывать более высо
кие результаты. 

В заключение мы обращаемся 
к нашим болельщикам. Нужна и 
ваша помощь. К сожалению, за 
последние годы наши противники 
систематически получают своеоб-

Осенние апа(цпЬ1 
• 1 НОЯБРЯ у спорткорпуса, не

смотря на морозную, ветре
ную погоду, было очень оживлен-
;но. Нровстились последние сорев
нования легкоатлетов на воздухе, 
ра.и1Г1)ывались эстафеты. Посвя
щенные годовщине Октябрьской 
революции. 

В первых забегах стартовали 
команды первых курсов. У жен-
шин в эстафете 4X500 м внача
ле лидерство захватили электри
ки, но затем усилиями Китаевой 
(ГТФ) вышли вперед гидротехни
ки и первыми закончили дистан

цию. 
У мужчин борьба была еще 

острее. Несколько раз менялись 
лидеры, но хороший результат 
Дсюка, пробежавшего свой этап 
за 2.50 сек., обеспечил победу 
студентам-электрикам. 

Вторыми стартовали команды 
вторых курсов. Среди женских 
команд на первых этапах борьба 
велась между электриками и ме
таллургами. Последний этап за 
команду ФРЭ бежит призер фина
ла кросса Ё. Жижина; она не 
только отыгрывает проигранные 

метры, но и первой приносит 
эстафетную палочку на финиш. 

Среди мужских команд на пер
вых этапах борьба велась также 
между электриками и металлурга
ми. 

Последний решающий этап. 
Первым стартует А. Лебединский 
(ФМетФ), вторым — А. Балюк 
(ЭлМФ). и в 50 м сзади—В. Тка
ченко (ЭнМФ), победитель фина.та 
кросса. Валерий сделал невероят
ное: он не только догнал, но- и 
обошел сильных бегунов, показав 
лучшее время — 2 : 40 сек. 

Последними стартовали сборные 
команды старших курсов. Здесь 
фаворитами считались женская 
команда ЙЭФ — Селезнева. Гри
боедова, Змазнова, Ольшанская и 

мужская ЭнМФ — Бухтняров. Ре-
принцев, Уланов, Митрофаненко и 
Ребриков. 

Фавориты были на голову силь
нее других команд и первыми за
кончили эстафеты, показав луч
шее время: ЙЭФ — 6:07 сек., 
ЭнМФ — 14:13 сек. 

В общекомандном зачете по 6 
командам победили электрики (ст. 
преподаватель 3. Б. Дойникова), 
на втором месте — ФРЭ (ст. пре
подаватель Е. В. Федорова), на 
третьем — физики (ст. препода
ватель В. П. Лебедева). Поеледую-
Н]ие места заняли ФМетФ, ЭнМФ, 
ММФ, ИЭФ и ГТФ. 

В. СТЕПАНОВ, 
ст. преподаватель кафедры 
физвоспитания 

разную «фору» на трибунах в ви
де хора болельщиков, а наши иг
роки — нет. Политехники, мы 
ждем вас! 

В. ШВАГИРЕВ, 
председатель секции ручного 
мяча, студент 

КАЛЕНДАРЬ 
ИГР ПЕРВЕНСТВА 

ЛЕНИНГРАДА 
(17—24 ноября) 

18 ноября. Зал КВФ. ЛПЙ — 
БКФ (мужчины). Начало в 18.00. 

19 ноября. Зал ЛВИКА. Горо-
но — ЛПИ (женщины). Начало в 
20.00. 

ЛПИ — ВОКУ (мужчины). На
чало в 22.10. 

20 ноября. Зал ЛВИКА ЛПИ-2— 
гороно (мужчины). Начало в 
17.40. 

22 ноября. Зал ЛВИКА, 
«Труд» — ЛПИ-2 (мужчины). 
Начало в 22.30. 

23 ноября. Зал ЛПИ ЛПИ-2 — 
с/к «Большевик» (мужчины). Па-
чало в 18.30. 

ЛПИ — «Труд» (мужчины). 
Начало в 19.40. 

Адреса спортивных залов. 
Зал КВФ — пр. К. Маркса, 63. 
Зал ЛВИКА — ул. Кр. курсан

та, 18. 
Зал .1ПИ — ул. Политехниче

ская, 29. 

Редашор И. К. Л Р Б Р Д Р В 

М-55256 Заказ № 1677 
Типография им. Володарского 

Лениз.пата. Ленинград, 
Фонтанка, 57. 


